

# 翔陽

秋田

ワークセンター



大きなSLの前でピース (小岩井農場)



白クマを囲んで… (男鹿水族館GAO)



幻想の世界を眺めて… (男鹿水族館GAO)



## 新任のごあいさつ

社会福祉法人 秋田県身体障害者福祉協会

常務理事・事務局長 大野 芳雄

今年の七月から当協会にお世話になっております大野と申します。県を二十五年三月に退職し、その後、株式会社秋田県分析化学センターに三年間お世話になりました。

県に勤務しておりました時は、様々な分野で主に企画関係の仕事に携わっておりました。福祉関係の部所としては、保健衛生課で企画・母子保健の仕事や三年間させていただき、秋田中央保健所の建設に関する業務などやっておりました。また、退職直前の二年間は、横手市にございます秋田県衛生看護学院に勤務いたしました。

次の勤務先の、分析化学センターは川や海の水質の分析、大気環境の測定や環境アセスに関連する騒音・振動などの調査・分析を行っている会社であり、経営に関して舵取りをさせていただきました。

当協会に就任して以来、ワークセンターには二度ほど伺いする機会がありました。皆さんとても明るく、元気にあいさつしてくれることが印象的です。これからは生きがいを持ち、自立した生活をしていただきたいと思います。

これからの協会の行事としては、軽スポーツレクリエーション大会、心いきき芸術・文化祭などがあります。是非とも多くの皆さんに参加していただき、楽しく有意義な時間を過ごしていただければと願っております。

また、平成三十一年には日本身体障害者福祉大会が秋田県で開催されることが決定しました。障害福祉に関する政策の協議や全国の皆さまとの情報共有などが行われ、大変、有意義な機会になるものと大いに期待しております。今後、多くの皆様からのご協力・ご支援を得ながら準備を進めていくことになりまますので、皆さまからもご理解・ご協力をよろしくお願い致します。

障害者福祉をめぐる法律や社会制度は大きく変わってきておりますが、当協会も皆様と一緒に充実した業務を進め、皆様の生活の質が向上するとともに、障害を持つ皆様への理解がいつそう深まるよう、私も微力ですが、使命感をもって全力で頑張りますので、よろしくお願いいたします。

# ごあいさつ

社会福祉法人 秋田県身体障害者福祉協会

障害者支援施設秋田ワークセンター所長 佐藤 茂 仁



日頃より、障害者支援施設秋田ワークセンターに對しましては、施設ご利用の皆様をはじめ、ご家族の方々、地域の方々より温かいご支援とご協力を頂きまして、心から厚くお礼と感謝を申し上げます。

昨年度につきましては、概ね順調に推移し、所期の目的を果たすことが出来ました。なかでもグループホーム建設に向け、その事業所用地を購入することが出来たことは、また一步実現に向け前進したものと感じております。

さて、早いもので今年度も五カ月が過ぎようとしております。生活介護及び施設入所支援においては、利用者の高齢化・重度化に対応するため、環境の整備や日中活動の充実に計画的に取り組むこととしておりますし、就労支援においても、景気低迷による発注量の減少、低価格の影響により、なかなか売上が伸ばすことが出来ないなかで、利用者の安全の確保のため作業機械の整備や、作業環境の改善に努めるとともに、工賃及び賃金の増額に向け、社会の動向を見据えながら計画的に取り組んでいくとところであります。

しかしながら、事業を開始してから今年で二十五年目となり、建物本体や付属設備の痛みや老朽化が目立って来ております。今後も事業を継続していくためには、計画的に修繕や整備が必要でありますので、今年度中に資金の積み立ても含め、中長期的な計画を作成しながら安定した施設運営に努めて参りたいと思っております。

また、利用者の方々の地域での安定した暮らしを推進するためのグループホーム建設についても、引き続き建設に向けた環境の整備を進めることとしております。

取り組むべき課題は諸々ありますが、その中心に在るのは利用者の方々です。まずは利用者の支援の充実に主眼に置きながら、職員間のチームワークを大切に、利用者のご家族、地域の方々や関係各位とも連携を密にし、支援の充実に努めて参りたいと思っております。

今後も引き続き、皆様の協力、ご厚情を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

# 家族会総会

4/23

利用者のご家族九名と苦情解決・第三者委員二名 施設職員七名の出席により盛会裏に開催しました。

昨年度の事業報告をスライド写真を使用しながら説明し、また決算報告、職員配置、今年度の事業計画と予算についても説明し、満場一致で承認されました。

様々な意見交換もなされ、大変有意義な総会となりました。



## 平成二十八年年度

## 家族会役員名簿

会 長	中 田 明 朗
副 会 長	小 野 松 治
会 計	佐 藤 茂 仁
会 計 監 査	棟 方 道 子
世 話 人	浅 香 寿 子
”	真 坂 孝 助
”	佐 藤 京 子
”	鎌 田 輝 子
”	太 田 清 隆
”	藤 島 広 義

# 利用者自治会

4月足月発



自治会会長 熊谷 豊美

私は入所して五年になりますが、この大役を言い渡され戸惑っております。誰でもやれる仕事と言われましても、私に出来るか分からない。しかし言われたからには一生懸命努力して下さるよう、よろしくお願い致します。

今年も半年が過ぎましたが、暑い夏そして紅葉や寒い冬がこれからやってきます。役員と相談して会員の一人一人が収めた会費を大切に使用させていただきます。



初めての総会で緊張しています

## 平成二十八年年度 自治会役員紹介

利用者飲酒管理書	会計監査	幹事	幹事	書記	会計	副会長	副会長	会長
斎藤 憲一	三浦 猛	小林 真貴子	佐川 浩明	棟方 信吾	嶋田 昭彦	佐藤 健	加藤 貴博	熊谷 豊美

よろしくお願い致します

## 節分・恵方巻き

2/3

今年もマックスバリュ河辺店様より、恵方巻きの寄贈を頂き「節分恵方巻き会」が開催されました。「鬼はく外、福はく内」と大きな声で鬼を追い払う声ホールに響きわたる中で、突如現れた鬼の出現に大いに盛り上がっていました。最後に、寄贈していただいた恵方巻きを「南南東」に向かい、一年の健康と安全を皆で願いました。



ウオー!!

ガーハッハー  
オレ様は  
酒飲み鬼だあー



わりい子はいねがー

それなまはげ...



もごもご...



いいことありますように...



おいしい恵方巻きありがとうございます

# 就労支援日帰り旅行

6/24



屋食は楽しいバーベキュー



安藤醸造にて

しょうゆソフト  
うめ〜な



うわ〜!

ハムスター  
ボールで



大自然をバックに…ハイチーズ

今年の日帰りで岩手県の「小岩井農場」を見学しました。天気が心配されていましたが、雨にあたることもなく過ごしやすい気候の中、利用者二十六名、家族会から六名、職員が八名の総勢四十名と例年より多くの方に参加していただきました。小岩井乳業では、新鮮な牛乳が何本ものパイプを通ってパックへ詰められていく様子を見学し、普段見ることのできない工場の裏側を見る貴重な機会となりました。小岩井農場まきば園へ移動すると、楽しみにしていた屋外での炭火焼バーベキューに舌鼓を打ち、お土産を買ったり、アクティビティを楽しんだり旅行を満喫していただけたかと思えます。参加された方々からの「今年も楽しかった」「来年の旅行も楽しみだ」という声がなによりのお土産になった旅行でした。

庄司

## 生活介護より 機能訓練の様子

毎週月～金



ん〜!

プッシュユリグ



イチ、ニ  
イチ、ニ

平行棒

機能の向上と維持を目指して、訓練を行っています。

生活介護事業では、利用者の健康意識を高め、豊かな生活を送ることを目的に機能訓練を実施しています。理学療法士の指導の下、利用者の方一人一人に合った個別プログラムを作成し、それぞれ運動を行っています。

(安田)



そ〜れ♡

みんながんばれ  
目指せ！100回★

最後には風船バレーで盛り上がります!!



まずは準備体操!!

# 生活支援日帰り旅行

6/23・29

大潟村方面

6/16・30 7/6

男鹿方面

今年は大潟村と男鹿方面の二つに分かれ日帰り旅行を行いました。  
大潟村では、「生態系公園」で温室の植物鑑賞を楽しみ、「サンルーラル大潟」では素敵なランチをお腹いっぱい食べてきました。魚と肉のランチで希望をとり、好きな物を食べていただくことができました。皆さんいつも以上に素敵な笑顔で食べているのがとても印象的でした。

男鹿方面は「男鹿水族館GAO」へ行き、ゆつくりと水族館の見学をしてきました。

白クマの豪太が元気に動き回っており、「元気だな!!」と皆さん声を上げて盛り上がりつつありました。お決まりのソフトクリームも利用者職員みんなで並んで食べてきました。

今回は旅行先を二つに分けることで、今まで参加していなかった利用者さんの参加もありました。また、ゆつくりとした時間を過ごすことができ施設内では体験できない時間になったのではないかと思います。

佐藤(香)

あいたた



白クマ獲ったどー!!



みんなうっとり...



おサルさんと一緒に



公益財団法人日本財団様より、福祉車両(手すりとステップが付いたワゴン車)一台が当施設へ寄贈されました。贈呈式には、車両販売元のホンダカーズ秋田広面店の営業主任様がお越しくださり、伊藤会長と利用者の代表に車のレプリカキーが渡されました。



## 福祉車両贈呈式



# 新任職員紹介



就労支援員

鹿子澤 佑介

以前は介護職として働いておりましたが、就労支援員は初めてですので、慣れるまで時間がかかると思いますが、仕事の流れをしっかりと覚えて、早く皆様のお役に立てるように、滞りなく皆様が作業に集中できるように精一杯頑張ります。



生活支援員

川村 明美

四月から生活支援員として勤務させていただきます。よろしくお願いいたします。

少しだけ介護職の経験はありますが、まだまだ未熟なので職員の方々や利用者の皆様に教えていただきながら頑張っていきたいと思っています。

これからは、楽しいことだけではなくつらいことや苦しいこともあると思いますが逆境をチャンスに変えて、持ち前の明るさと元気で乗り越えていきたいと思っています。ご迷惑をおかけすると思いますが、一日も早く仕事を覚えて一人前の支援員として働けるよう一生懸命頑張りたいと思います。よろしくお願ひします。

# 寄付・寄贈

- 秋田県写真協会 様
- マックスバリュ東北(株)河辺店 様
- 佐藤 静 香さんのご家族 様
- 上村 清朗 様
- 石山 久美子さんのご家族 様
- 下北手小・中学校 様



下北手小学校・中学校様寄贈

# 第三者委員のご紹介

## 苦情解決委員会



長谷川武司 様

(継続)



西台 祥子 様

(継続)

# 今後の行事予定

- 9月 秋田県障害者スポーツ大会
- 下北手地区運動会
- フークセンター祭り
- 10月 だまご交流会
- 11月 心いきいき芸術文化祭
- 12月 クリスマス会



中庭の紫陽花の前にて「パチリ」



# 利用者入退所

## ○就労移行支援利用

保坂 勇人 様 (4月1日)

## ○就労継続支援B型利用

鎌田 昭 様 (2月22日)

## ○施設入所・就労継続支援B型利用

中田 和明 様 (1月8日)

## ○施設入所・生活介護支援利用

工藤 良之 様 (2月8日)  
向井 範子 様 (4月11日)

## ○退所

中川 清隆 様 (3月29日)  
佐藤 幸四郎 様 (4月26日)  
東海林 富治 様 (5月11日)  
小館 三郎 様 (5月30日)

## 職員の退職

瀬田川 昌晃 様 (4月30日)  
阿部 聡 未 様 (7月14日)

## 編集後記

ここにきて「やっと夏が来た!!」と感じている方も多いのではないのでしょうか。体調を崩しやすいこの頃ですが、食事・睡眠をしっかりとって、暑い夏を乗り越えましょう。

「会報 翔陽」も今号で47号の発行を迎えることができました。これも皆様の協力があったことだと思います。心より感謝申し上げます。

佐藤③